

Barcelona, 18 de diciembre de 1972

L U C H A S: CATALUÑA, UNIVERSIDAD, RESTO DE ESPAÑA, L U C H A S.

B A R C E L O N A

SIGUE EL COMBATE OBRERO

HISPANO OLIVETTI. - Avanza la lucha por las reivindicaciones obreras del convenio. El lunes 11 hubo en el sindicato la 1^a sesión oficial: acudieron unos 40 trabajadores. En la 2^a, como veremos, eran ya 400.

En la fábrica continúan realizándose asambleas diarias después de comer el primer turno. Participan regularmente unos 1.000 trabajadores, algunos de los jurados informa de cómo está la situación de las negociaciones en la empresa, se discute y toman decisiones. El mismo lunes -11 dic.- al mediodía dieron unos 200 trabajadores en manifestación para dirigirse al metro colectivamente. Por la tarde faltaron piezas en las secciones P6, P5, en todo el tercer y cuarto piso. Estuvieron por este motivo parados toda la tarde del lunes y la mañana del martes.

En la situación de tensión existente en la fábrica, los trabajadores interpretaron el paro tecnológico como una provocación de la empresa, y cuando llegaron las primeras piezas se declararon en HUELGA hasta que se les pagara el paro a prima. Al recibir y aceptar las explicaciones técnicas, estuvieron de acuerdo en volver a trabajar siempre y cuando se les pagara el tiempo que habían estado parados como PARO TECNOLÓGICO "inputable" a la empresa. Ante la tensión existente (y la tarde del martes hubo ya varias secciones que se sumaron al PARO en solidaridad con las que ya lo estaban) LA EMPRESA CEDIÓ TOTALMENTE.

El jueves 14 salieron de la fábrica unos 800 a 1.000 trabajadores para ir juntos al sindicato. Ocuparon varios vagones del metro, pasaron juntos por delante de Vía Layetana. Mientras duró la sesión de la comisión deliberadora, estuvieron esperando fuera. Un jurado salió luego a explicar que la propuesta de la empresa no había variado, argumentando además la empresa que la presencia de 400 trabajadores dentro del sindicato (muchos se perdieron por el camino) era una "coacción". Se explicó POR QUÉ LOS LOCALES DEL SINDICATO PERMANECEN EN REALIDAD A LOS TRABAJADORES y la necesidad de utilizarlos como palanca de lucha. Al conocer la actitud de la empresa allí mismo se habló de ir AL PARO el viernes 15.

En la asamblea masiva celebrada el viernes 15 se ha informado ampliamente se ha valorado la importancia de ir al sindicato y se ha decidido hacer una "PICADA" (golpear con herramientas) de 5 a 10 minutos cada hora (lo que supone PAROS EFECTIVOS). ASÍ SE HIZO. Sigue, además, la huelga de horas y el bajo rendimiento.

-o-

MOTOR IBERICA. - Sigue la HUELGA DE HORAS EXTRA. El lunes 11, había sesión oficial de la comisión deliberadora. Acudieron al sindicato unos 180 trabajadores. Del lunes se quedó para el miércoles. Y cuando los primeros estaban ya en el sindicato se encontraron con la luz estropiada o apagada voluntariamente. Se aplazó la reunión hasta el lunes 18. Este miércoles 13 eran ya unos 80 arriba en la sala, unos 150 a 200 en el vestíbulo, a los que no dejaron subir, y unos 200 a 300 que desembulaban por Vía Layetana y a los que la policía invitaba, con mucha corrección, a dispersarse.

El lunes 11 TODOS los 48 cargos sindicales hicieron un escrito a la CNS para solicitar una sala para reuniones. LA ASAMBLEA HA SIDO AUTORIZADA, cosa que en las actuales condiciones de la fábrica es muy importante, a la vez que sirve de valioso precedente para la clase obrera de Barcelona. Esta asamblea

a la que se calculaba que asistirían LA GRAN MAYORÍA de trabajadores, se celebrara el sábado 16 (no hemos recibido aún información sobre ella).

Después de la frustrada reunión deliberadora del miércoles, y sabiendose en la fábrica la actitud cerrada de la empresa, había gran indignación. A la hora de la salida se concentraron de 250 a 300 trabajadores delante de la puerta. Hicieron asambleas en la que un jurado dio explicaciones. Luego decidieron saltar al centro de la calzada para cortar la circulación. Y así lo hicieron, para luego un grupo importante de éstos y otros que salían de la fábrica, recorrieron en manifestación las calles más próximas hasta la calle Pamplona.

El viernes 15 los trabajadores de nuevo se concentraron a la puerta. Había 8 jeeps grandes y 3 "091". Pero los trabajadores no se asustaron: se concentraron hasta que salió el jefe de personal que con amenazas y coacciones consiguió que los trabajadores se dispersaran. La policía contemplaba la escena. Este mismo día se reunió en sesión extraordinaria el consejo administrativo y convocaron al jurado. Los trabajadores están pendientes de que no se firme nada a sus espaldas.

Siguen los EXPEDIENTES (se dice que de despido) contra dos jurados (PASCUAL Y FERNANDEZ). La SOLIDARIDAD CON ELLOS, contra toda sanción, es un elemento importante de la lucha actual. En Zona Franca se hacen asambleas en las que participan unos 60 trabajadores, con bastantes técnicos).

-o-

SEAT.- RECTIFICACION: las 2.000 pts de que informábamos en el nº anterior no fueron en concepto de pago suplementario de la prima, sino solamente un anticipo OFRECIDO POR LA EMPRESA mientras se revisa la prima de octubre.

En la fábrica se ha comentado como una gran victoria el fallo del Tribunal Supremo favorable a la READMISIÓN DE MARÍN, CORTADA Y PÉREZ. Se forman numerosos grupos comentandolo. Han habido asambleas en los talleres 2, 7 y 8. En el taller 2, donde trabajaban los tres compañeros, aparecieron además unos 60 grandes carteles "READMISIÓN MARÍN, CORTADA Y PÉREZ", "ABAJO EL CAPITALISMO Y EL FRANQUISMO", numerosas hozes y martillos. Ante el ambiente crecido el jurado bajó a los talleres a informar que se había decidido que inmediatamente que se conociera la posición de los tres afectados se haría una reunión extraordinaria del pleno del jurado para tomar posición.

Las CCOO de SEAT han difundido una octavilla señalando el gran triunfo que representa la decisión de Tribunal Supremo. "AHORA -dice- hemos de IMPONER LA VUELTA A SUS PUESTOS DE TRABAJO DE MARÍN, CORTADA Y PÉREZ... Y continuar luchando por CARA REIVINDICACIÓN, contra CADA UNA DE LAS FORMAS DE EXPLOITACIÓN. Denunciamos el nuevo atrípollo MORTAL de un compañero por un autombus de la empresa en La Pl. España. DENUNCLAMOS los intentos represivos contra la compañera ISABEL, del taller 7."

-o-

PHILIPS.- El lunes 11 hubo pequeñas acciones e intentos de arrancar pero la desunión de la vanguardia manifestada ya en las acciones de la semana anterior y la confusión creada por la multitud y diversidad de llamamientos y octavillas contradictorias entre sí, facilitó la labor de coacción de la empresa y las acciones no llegaron a generalizarse. El martes había ya absoluta "normalidad". Sigue sin embargo un ambiente de gran tensión en las cinco factorías a la vez que una gran indignación entre los trabajadores por la existencia de nueve despidos (los cuatro despedidos inicialmente en Alumbraido fueron readmitidos por la presión de la lucha de los trabajadores). Las CO de MINIWAT han difundido una hoja dirigida a la clase obrera de Barcelona en la que después de informar de las luchas hasta el 4 de dic. recuerdan las principales reivindicaciones, piden SOLIDARIDAD A TODOS LOS TRABAJADORES DE BARCELONA. Las CO de Zona Franca han publicado el nº 1 de su boletín "Lucha obrera" en el que se recogen las últimas luchas en factorías de la zona, incluyendo la de PHILIPS.

-o-

MAQUINISTA.- El lunes los cargos sindicales distribuyeron entre los trabajadores (con la indignación del jefe de personal Tuero, que trataba de impedirlo cuando se enteró) la plataforma reivindicativa que pensaban presentar para el convenio. Los puntos principales son: PARA LOS DE TALLER, 4.000 pts. de aumento al mes igual para todos. PARA LOS ADMINISTRATIVOS 2.800 pts. de aumento al mes. 100% de salario para enfermos y jubilados. 30 días laborables de vacaciones. Semana de 40 horas. SE HAN distribuido un millar de ejemplares. El miércoles 13 se celebró la primera sesión del convenio; la próxima reunión tendrá lugar el martes 19.

-o-

BANCA.- Sigue la lucha. Completando la información dada la semana pasada, debemos añadir que a principios de semana (antes de las concentraciones) se realizó una asamblea (unos 50) en la central contable del Banco Hispano Americano. Las concentraciones afectaron a los siguientes bancos: Atlántico, Hispaner, Condal, Guipuzcoano, General, Industrial de Cataluña y Vizcaya. Se realizaron asambleas en casi todos los bancos señalados.

El martes 12 se hizo una importante distribución de octavillas en las que se denunció el papel de la "sección social" en las negociaciones y se llama a seguir luchando por la plataforma reivindicativa. Asimismo se exige la readmisión de los trabajadores Trabau y Viudas, despedidos hace poco tiempo en el Comercial Transatlántico. Se llama a realizar asambleas en las que se tomen acuerdos de lucha (paros, manifestaciones,...) y a concentrarse nuevamente jueves y viernes frente a los bancos. No tenemos aún información sobre la acción.

El convenio de la Banca Privada (información de prensa) expira el 31 de diciembre próximo; a él se llegó no por acuerdo sino por norma de obligado cumplimiento. Las "autoridades sindicales" desearian que la negociación se realizase rápidamente y en medio del mayor sigilo, para evitar la posible creación "de un clima que llevase a manifestaciones como las que acompañaron las anteriores negociaciones" (Revista "Criba"). Entre los trabajadores de diversas provincias circula un escrito reivindicativo que plantea, entre otras cosas: Vigencia del convenio por un año. Aumento de 4.000 pts. mensuales igual para todos. Aumento del 25% del actual importe de los trienios. Devolución del impuesto de utilidades. 30% del salario como paga de beneficios. Vacaciones de 30 días, con una bolsa de 10.000 pts. Jornada de 8 a 3, entre octubre y junio, y de 8 a 2 el resto del año. Derecho de jubilación, con el 100%, a los 40 de servicio o a los 60 de edad.

La patronal, frente al aumento del 60 exigido por los trabajadores, ofreció aumentar los salarios SOLO EN UN 14% en el primer año y para el segundo, un aumento equivalente al del coste de la vida.

-o-

HUARTE.- (obras de las antiguas cochertas de Sarrià): El pasado 9 la empresa rebajó arbitrariamente la prima de bastantes trabajadores (a algunos de hasta más de 1.000 pts.) con el propósito seguramente de que muchos pidieran la cuenta y se marcharan. Pero en lugar de esto el lunes 11 plantearon una actitud de lucha: por la mañana se hizo una asamblea de 100 trabajadores, por el mediodía una de 400, en las que se aprobó como plataforma reivindicativa: 80 pts/hora para el oficial de 1^a, 75 para el de 2^a y 70 para el peón. El encargado general, BLANCO, se enfrentó con la asamblea con una actitud provocadora. Han despedido a un trabajador marroquí que había destacado en la lucha.

CONSTRUCCIÓN.- Entre los obreros de la construcción del grupo La Paz se ha hecho estos días una recolecta para los presos políticos PEDRO LEÓN, JOSE SALGADO, JUAN ALONSO y FCO. CERRILAN, los tres últimos de la construcción. Se recogieron 2.500 pts.

-o-

ALCHIMIA.- Después de las acciones reseñadas en anteriores I.O. durante unos días los trabajadores volvieron a trabajar el horario habitual, cediendo a las presiones de la empresa y algunos de ellos confiando en la autenticidad de las promesas, pero ante la continuidad de la situación en los últimos días se ha vuelto a generalizar la huelga de horas extra en toda la empresa.

-o-

RESIDENCIA DE LA SEGURIDAD SOCIAL.- Hace 15 días se pasa para firmar entre el personal del centro (enfermeras) una carta encabezando a la dirección a solucionar el problema de los comedores (insuficientes) mediante el pago de un plus de comida para los que no pueden ir a los comedores de la empresa. Se recogieron alrededor de 2.000 firmas. Transcurrido el plazo sin respuesta se reunieron en asamblea y decidieron boicotear los comedores desde el miércoles 13. Este día en la "general" sólo van a comer 10 ó 12 personas (supervisoras) en el primer turno y nadie del personal de enfermería en el segundo. El jueves se suman a la acción de "general" los de "maternal" y "traumatología", absteniéndose ATS, personal auxiliar, administrativos y numerosos médicos. Sólo "infantil", por las presiones del fascista Bellabriga, no fue a la acción. Por la tarde se constituyó una comisión para ir a hablar con el director y trasladar la decisión de la asamblea de no ceder en la reivindicación. Por la ciudad sanitaria patrullan dos 091. La participación de los cargos sindicales es de vital importancia en el desarrollo de las asambleas y de la acción en general. La situación ha sacado a la luz todos los problemas planteados al personal de enfermería desde la última acción (la huelga de las batas): guardería, estatutos, aumento de salario, retrasos, trienios, oposiciones, despido de 20 trabajadores por situación anómala de los contratos. El próximo miércoles está prevista la entrada del personal con sus hijos para poner de manifiesto la falta de guardería.

El viernes continuaron la acción reivindicativa. En la primera hora de turno entraron los trabajadores en el comedor pero consumieron los bocadillos que habían traído de sus casas. Salieron después al vestíbulo de la residencia general y celebraron una asamblea que se prolongó durante una hora más de las dos destinadas a la comida. ES DECIR HICIERON UNA HORA DE PARO. En la ~~última~~ asamblea se insistieron en los puntos reivindicativos y se acordó seguir la acción.

INSTITUTO MENTAL DE LA SANTA CRUZ.- El jueves 14 se realizó una asamblea de 65 personas para protestar contra el despido de dos cuidadoras. Continua el ambiente de gran tensión desde las últimas luchas. Se rumorea que la dirección prepara nuevos despidos utilizando las "posibilidades legales" que le ofrecen los períodos de prueba.

-o-

C O M A R C A S

REIVINDICACIONES

JOSA.- La C.O. de esta empresa (Rubi-Barcelona) ha difundido una octavilla en la que señala que el "Convenio" va a ser firmado a espaldas de los trabajadores. "Rechazamos ese convenio engañoso entre empresa u jurados que sólo favorece a la empresa y su podrido "sindicato". Exijamos asambleas donde poder plantear y discutir nuestros auténticos intereses. Discutamos y defendamos nuestra plataforma reivindicativa frente a cualquier maniobra de la empresa: AUMENTO fijo de 600 pts a la semana igual para todas las categorías edades y sexo. SEMANA de 40 horas cobradas como 48 y con el horario que más nos convenga. SALARIO real del 100% en caso de enfermedad, accidente, jubilación y paro. UN MES de vacaciones pagados al 100%. JUBILACIÓN a los 55 años. DERECHO de asamblea y huelga. RENOVACIÓN anual del Convenio."

-o-

RUBI.- Unos 200 trabajadores de la empresa VICENTE CAMPOS de esta localidad se concentraron ante la puerta de la fábrica todo el sábado 9 en señal



de protesta por no haber percibido sus sueldos desde hace tres semanas. La fábrica está actualmente cerrada por haber sido aceptado el expediente de crisis. Los trabajadores recibieron la carta en que se les decía que pasaran por Sindicatos a recoger la carta de parados. La concentración duró desde las diez de la mañana hasta las once de la noche. La empresa prometió pagarles los haberes atrasados. Todos los trabajadores han recibido carta de despido.

-o-

TERASSA. - Han aparecido numerosas pintadas: " LIBERTAD PARA CAMACHO".

LERIDA. - En la empresa PAMANY hubo un paro de dos horas y media a finales de noviembre exigiendo mejoras salariales que han logrado parcialmente.

TURBO. - (Rubi) 250 operarios de esta empresa de confección pararon el día 1 diciembre durante tres horas. La acción constituyó la respuesta a unas sanciones impuestas por una encargada a varias jóvenes por llegar varios ~~diez~~ minutos después de iniciada la jornada laboral. La acción unánime y decidida de todas las compañeras impidió la aplicación de tales sanciones. No se tomaron medidas represivas de ningún tipo y se les abonó las tres horas que se mantuvieron en paro.

TRANSPORTES. - (Barcelona) El órgano de los trabajadores del Transporte y las Comunicaciones de Barcelona en su boletín de noviembre dedica el editorial a plantear con fuerza la EXIGENCIA DE LIBERTAD PARA CAMACHO Y SUS COMPAÑEROS. En relación con los problemas de AUTOBUSES plantea los objetivos: CONSEGUIR la reposición en sus lugares de trabajo y en sus puestos sindicales de Asanjo, Crespin, Ramiro, Vital y Galán. EXIGENCIA de las 1.500 pts de aumento, para que sean englobadas en el 6% de la revisión de salarios. EXIGIR la dimisión del jurado actual y la celebración de nuevas elecciones. También se exige la amulación de expedientes a Modesto Alvarez y Damián Bengoechea y la readmisión de Nicolás Albendiz y Nicolás Cortina.

En cuanto a la RENFE informa que se llevan recogidas más de 120.000 pts. en solidaridad con el compañero Angel Corcuera, despedido como represalia por la protesta contra la excesiva jornada de trabajo en verano y el incumplimiento de la prima prometida.

También denuncia las maniobras de la Empresa y el Ministerio que, para no firmar el convenio, alegan que "sería muy complicado y necesitaría negociaciones muy largas". A esto responden los trabajadores de RENFE: ¿Por qué no hacemos un primer convenio sencillito, con las tres o cuatro cosas que más nos dueñan, que más nos afectan? Estas tres o cuatro cosas podrían ser, por ejemplo: aumento lineal del salario; actualización del porcentaje para horas extra; control de las primas por los trabajadores, etc.

TAXIS. Los chandullos en la concesión de las licencias han encontrado eco en la prensa (intervención de E.Tarragona). Hasta ahora sin resultado. El fin del convenio evidencia la indefensión de los dependientes, faltos de representantes en el Sindicato (los cargos sindicales son nombrados por la Cooperativa de propietarios). En también evidencia la extraña situación de los arrendatarios de licencias. En todo este proceso juega un papel decisivo el presidente de la Cooperativa del Taxi, Torno, que es concejal y presidente provincial del Sindicato.

S O L I D A R I D A D ————— CON VIGO:

El boletín de TRANSPORTES, al que acabamos de referirnos, da los siguientes datos. Suma anterior: 10.800 pts. Segunda entrega: 16.308 pts. TOTAL: 27.108 p.

CONSTRUCCION y VECINOS DE VILADECANS: 400 pts. UN AMIGO DEL PRAT: 100. UN CATÓLICO: 300. UN MATRIMONIO: 350. SANIDAD (Residencia del SOE): 525.

SOLIDARIDAD. DENUNCIA. MOVILIZACIÓN ante las monstruosas peticiones fiscales, contra Camacho, Saborido, Sertorius, el cura Paco, etc. Circula ya un Dossier

informativo muy completo en el que se recuerdan las peticiones fiscales (de 20 años y un día a doce años y un día de prisión). Se presenta a cada uno de los acusados; se reproducen cartas (de Camacho, de los 10 sindicalistas, del sacerdote Francisco García Salve); se informa sobre la gestión de Mansholt (presidente del MEC), petición de los sindicatos italianos. El Sr. Presidente se entrevistó con el embajador de España y le ha manifestado la viva preocupación de la Comisión de las Comunidades Europeas por esta nueva medida policial y por los efectos negativos que puede tener sobre las relaciones entre España y la Comunidad.

Por otra parte la Permanente de la C.O. Nacional de Cataluña ha difundido un llamamiento para REDOBLAR LA LUCHA CONTRA LA REPRESIÓN Y POR LA AMNISTIA insistiendo en el caso de los diez sindicalistas pendientes de juicio ante el TOP.

En Barcelona enlaces u juntas están firmando un documento dirigido al TOP y en el que denuncian la represión de que son víctimas los representantes obreros y EXIGE QUE SE HAGA JUSTICIA CON LOS COMPAÑEROS CAMACHO, SOTO, SABORIDO, SARTORIUS, GARCIA, MARCOS, ACOSTA, ZAMORA, SANTISTERAN, FERNANDEZ, ABSOLVIENDOLOS DE TODOS LOS CARGOS QUE SE LES IMPUTAN.

-o-

Los periódicos de Lérida han publicado una carta de unos 30 abogados leridanos solidarizándose con el abogado barcelonés Alberto Fina recientemente procesado por su actividad en defensa de los trabajadores.

-o-

El sacerdote Lluís M^a Xirinacs fue inicialmente encerrado en un colegio de Olot (de Escolapios) para cumplir el "arresto sustitutorio" por impago de la multa a raíz de su detención en RIBOLL el 12 de nov. Se negó a permanecer ahí con el privilegio que supone ser sacerdote. Fue encerrado en la cárcel de Zamora donde empezó una huelga de hambre u sed. A los siete días, casi en estado de coma ha sido puesto en libertad.

UNIVERSIDAD

MOVILIZACION Y LUCHA

Continua la situación de lucha en casi todas las facultades y escuelas de las tres Universidades de Barcelona. Cabe señalar: LETRAS (Autónoma) un día de huelga en exigencia de contrato para la profesora Dolores Folch, por la readmisión del profesor Jordi Carbonell y por el derecho de examinarse de Elena Iraola (presa en la cárcel de Alcalá). MEDICINA (Autónoma): miércoles, jueves y viernes en huelga en exigencia de la instalación de los comedores suprínitos del Hospital de S. Pablo. BELLATERRA: el jueves hubo concentración de 1.500 a 2.000 estudiantes frente al rectorado exigiendo las reivindicaciones. DERECHO (Central) El viernes estaba convocado un acto de distrito contra las jurisdicciones especiales y la represión. Acudieron de 2.500 a 3.000 estudiantes que abarrotaban el Aula Magna. Intervino un estudiante explicando el significado de las jurisdicciones especiales y exigiendo su supresión. Diversas intervenciones plantearon la necesidad de una lucha unida contra la represión y planteando la defensa de los dirigentes obreros (Camacho...), situando todo ello en el marco más general de la lucha por la AMNISTIA. Hubo intervenciones de representantes de C.O., de los enseñantes y estudiantes de bachillerato. Posteriormente al acto hubo una IMPORTANTE MANIFESTACIÓN (unos 1.500) en Vila-donat/Gran Vía, bajándose por Borrell hasta el mercado de S. Antonio. Gritos: "CONTRA LA REPRESIÓN" "LIBERTAD PARA CAMACHO", "VIVA C.O." "MÁS ESCUELAS, MENOS POLICIA", "REPRESIÓN NO", etc. Según la prensa la policía actuó con brutalidad. Unos 20 estudiantes fueron detenidos. Hubo numerosos contusionados, entre ellos seis policías. El jueves había tenido lugar una misa en sufragio del estudiante asesinado en Santiago de Compostela. Después, a las nueve de la noche, unos mil estudiantes se manifestaron por la calle Aragón-Paseo de San Juan. HAN sido suspendidos los exámenes en Ciencias (Autónoma) como represalia por las acciones estudiantiles. Se trata de Autónoma de Madrid.

-o-

GAS NATURAL. - En numerosas sucursales de Catalana de Gas han aparecido pintadas de los falangistas: "F. E. GAS NATURAL NO". Parece ser que la acción del martes contra la Catalana (un pequeño grupo rompió los cristales x con un cóctel "molotov") es debida a esta gente.

La comisión de Sants (c/Ladrilleros) visitó al gobernador civil para solicitar permiso para la celebración de una asamblea de vecinos del barrio el domingo 17. El gobernador se negó a conceder el permiso. Como se recordará la asamblea había sido ya organizada para el domingo día 3 en el cine Gayarre, pero a última hora fue suspendida por la autoridad gubernativa. Ante la protesta de los vecinos -se reunieron unos mil- las autoridades ~~xx~~ aseguraron que la asamblea no había sido prohibida sino simplemente aplazada, aunque la nueva negativa gubernativa hace sospechar que las autoridades no quieren cumplir su promesa, a menos que se les obligue a ello.

Recomendamos la consulta del artículo "La bruja del gas natural" aparecido en el número 57 (18 de dic.) de Cambio 16.

-o-

HOSPITALET. - Un numeroso grupo de vecinos de LA FLORIDA visitaron al Ayuntamiento para plantear la grave situación escolar de la barriada. La entrevista duró hora y media y el alcalde prometió que se construirían dos escuelas en La Florida. Se pidió y se obtuvo permiso para la celebración de una Asamblea destinada a informar a todos los vecinos.

Por otra parte un numeroso grupo de vecinos de Bellvitge visitaron al concejal delegado del barrio para hacerle entrega de una carta en la que pedían que se diera marcha atrás al traslado del servicio de periatria del consultorio médico del SOE de la calle Campoman. La carta estaba firmada por 1.500 cabezas de familia. El concejal se negó en principio a recibir a todo el grupo (50, en su mayoría mujeres). Intervino la policía municipal. Se nombró una comisión de tres personas. El concejal se comprometió a "hacer gestiones" respecto al ambulatorio.

-o-

GRUPO LA PAZ. - La Catalana de Gas está procediendo a la revisión de las instalaciones de esta zona, pues según parece las tuberías estaban completamente rajadas por las ratas y de ahí los continuos escapes que se venían observando.

SAN GERVASIO. - Continúan realizándose las asambleas en torno al problema del GAS. El miércoles pasado tuvo lugar una nueva asamblea con asistencia de unas 200 personas. Un numeroso grupo de vecinos ha exigido que se les vuelva a instalar gas ciudad, o en caso contrario piensan darse de baja de la compañía. En esta zona y en otras barriadas empieza a discutirse la posibilidad de iniciar un MASIVO BOICOT CIUDADANO A LOS RECIBOS DEL GAS.

-o-

LOS ABOGADOS Y LAS ELECCIONES EN LOS COLEGIOS. - Como saben nuestros lectores por la prensa mientras en Barcelona ganaba en las elecciones del Colegio de Abogados el sr. Casals, en Madrid el Ministerio de Justicia rechazó a cinco candidatos a las elecciones de allí, provocando gran malestar entre todo el cuerpo de la abogacía española. Los rechazados por el ministerio son los señores Tierno Galván y Gil Robles, así como algunos de los miembros de su candidatura. Inmediatamente de conocerse la medida represiva las candidaturas encabezadas por los señores Pedrol Rius y Fanjul Sedeño se han retirado en señal de protesta. Ha sido convocada reunión del Consejo General de la Abogacía Española. En Barcelona, los dos candidatos ~~casals y Segura de Luna~~ publicaron una nota que hizo suya la Junta de Gobierno de Abogados de Barcelona que, entre otras cosas, dicen "lamentar los vetos que atentan a la libertad de democrática elección de los abogados; pedir al Consejo General que gestione la supresión de los vetos.". El sábado se insistió en Madrid que era posible la DIMISIÓN de la junta provisional de gobierno de los abogados madrileños.

L U C H A S E N E L R E S T O D E E S P A Ñ A

BILBAO. - Desde el 7 de diciembre se han registrado huelgas en la industria eibarresa G.A.C. -fábrica de bicicletas y ciclomotoras. Los trabajadores exigen aumento de salarios de hasta el 30% para todos los escalones a partir del primero de enero de 1973.

Desde el lunes 11 están en huelga los obreros de Aguirre y Aranzabal por aumento de salarios de 1.600 pts mensuales.

En IDESA, fábrica de tornillería, comenzaron la huelga el jueves 14. Piden un aumento de 10 pts en jornal por hora de trabajo.

Se han producido paros entre los profesores del Instituto Femenino de Chuminaga, del I^{er} Instituto Mixto de Basauri y del de Baracaldo. Protestan porque no se paga regularmente el salario a los profesores contratados.

-o-

VIGO. - Magistratura ha confirmado el despido del ingeniero de Citroën, Camilo Nogueira, sancionando a raíz de la huelga de septiembre. También se confirma el despido de 35 trabajadores, entre los que figuran 22 enlaces y jurados de las factorías que participaron en la gran lucha.

-o-

VALENCIA. - Las deliberaciones para el convenio de MACOSA han llegado a un punto muerto. Los trabajadores hacen huelga de horas extra y bajo rendimiento. Un accidente de trabajo mortal ha aumentado la tensión en la fábrica produciéndose paros. La empresa cerró una tarde ante la decisión de los trabajadores de acudir en masa al antierro.

—o—

INTELHORCE. - Ya informamos en anteriores I.O. que esta empresa había sido vendida a capital privada. Los compradores son: Banco Catalán de Desarrollo, Algodonera del Sur, TER Industrial y GOSSPIUM.

—o—

TREINTA sindicatos de 21 países estudian la posibilidad de huelga mundial.

Dirigentes sindicales de más de once millones de trabajadores se han reunido en Londres para estudiar una posible huelga a escala mundial contra la amenaza creciente de las compañías multinacionales. Han aprobado una declaración en la que señalan su voluntad de combatir la influencia de las compañías en los sectores eléctrico y electrónico. Se ha estudiado un programa de acción común. Recientemente una reunión de las fábricas Dunlop-Pirelli a través del mundo planteó una huelga multinacional, si el grupo no accede a negociaciones sobre los derechos de los trabajadores.

-o-

ITALIA. - Una huelga general de cuatro horas de duración fue decidida por las tres grandes sindicatos italianos (CGIL, CISL, UIL) para el 12 de enero. Esta huelga es la respuesta de las organizaciones sindicales al resultado negativo de las recientes conversaciones celebradas con el Gobierno para obtener una mayor celeridad en la política de reformas.

M A S I N F O R M A C I O N E S — Nuevos detalles llegados al correr.

HISPANO OLIVETTI. - En la MANIFESTACION que siguió a la ASAMBLEA del viernes 15 de dic. los trabajadores (más de 1.000) que participaban en ella salieron gritando "CAMACHO SI, SALABERRI NO!" (Salaberri es el jefe de personal de la fábrica). No todos los trabajadores sabían exactamente quién era MARCELINO CAMACHO, pero para todos estaba claro que era un dirigente obrero cuyo nombre se estaba vitoreando como símbolo de lucha. AHORA será más fácil incluso desarrollar la activa SOLIDARIDAD con Camacho y los otros trabajadores y dirigentes obreros detenidos y procesados.

Después de las semanas de bajo rendimiento y paros se calcula que en Hispano Olivetti se han dejado de fabricar unas 11.000 máquinas, lo que supone más de 52 millones. Esta última semana ~~hasta~~ se han producido PAROS también en las filiales de COMESA de Ronda San Pedro y de Madrid.

-o-

AGUAS DE BARCELONA. - Se ha firmado el convenio después de varias semanas de acciones diversas y gran tensión; se ha conseguido aumentos importantes: 30.744 pts al año para el peón (de aumento); 31.358 para el especialista, 35.663 para el jefe de sección. Y se han previsto nuevos aumentos cuando la compañía cuente las TARIFAS (!OTRO AUMENTO OFICIAL EN PERSPECTIVA!)

-o-

CONSTRUCCION. - Clima general de lucha en el ramo. En las obras de las cocheras de Sarriá (ver información en las primeras páginas) se han producido después cinco despidos más.

-o-

LA MINA. - La empresa ante el clima general de lucha ha intentado forzar la labor represiva de los encargados. Y HA FRACASADO. Primero fue una comisión de encargados la que denunció el intento de hacerles a ellos responsables de los accidentes de trabajo, luego rechazaron colectivamente todos el hacer de "látigos" contra los trabajadores. La empresa ha despedido a 4 encargados e intenta desplazar de su lugar de trabajo a otro. Se ha producido una inmediata solidaridad de los propios encargados. Entre los trabajadores se plantea una necesaria fusión de la lucha de los encargados con la general de la clase obrera, la de todos los explotados de LA MINA.

-o-

TEXTIL. - Ambiente de lucha en numerosas empresas: Medir, Catex, S. F. Vilanova...

En MEDIR el sábado por la mañana se celebraron asambleas de más de 1 hora (con PARO) donde se plantearon los problemas pendientes: horario de trabajo y reivindicaciones económicas, a la vez que la lucha general contra la represión y por Canacho y sus compañeros. La empresa ha cedido dando 1.700 pts más para Navidad, prometiendo 500 para Reyes. Los trabajadores recogen paquetes para los presos a la vez que firman una carta contra la represión.

En FABRA Y COATS la empresa ha aumentado el 10% del plus nocturno a la sección del "ramo del agua". Ahora son todas las secciones que reclaman este aumento. En esta empresa se plantea también el que se hagan elecciones sindicales para imponer auténticos representantes obreros.

-o-

EL FENIX. - (Seguros) Sigue la lucha contra el sistema de prestanismo efectivo que funciona en esta empresa.

BANCA. - Concentraciones jueves y viernes en la puerta de tres bancos: GENERAL, ATLÁNTICO Y BILBAO.

-----o-----

BAJO LLOBREGAT: Desarrollando la lucha reivindicativa de las diversas empresas, coordinando y extendiendo la acción, los dirigentes obreros de las empresas en lucha decidieron unificar sus acciones en un día de lucha CONTRA LA CARESTIA, POR AUMENTOS DE SALARIOS, CONTRA EL AUMENTO DEL IMPUESTO AL RENDIMIENTO (IRTP) Y POR LOS DERECHOS SINDICALES. En su preparación se llevaron las octavillas a la puerta de las fábricas y se repartieron dentro, EN MANO la mayoría, se hicieron asambleas y se fijó el día 14 como día de lucha.

LOS PRIMEROS DATOS QUE TENEMOS SON:

PAROS EN SIEMENS (2 horas), FUNDICION DE SIEMENS (2 horas), FERGAT (2h) TUPERIN (2 h.), PLASMICA (2 h.), TORNILLERIA MATA (2 h.),PIRELLI(Asamblea y 20 minutos de paro), MATACAS (2 1/2 horas el dia 13 y otras tantas el 14). Se han registrado acciones no concretadas aún en BROWN Y LA SEDA.

SIEMENS.— Siguen los paros (10 paros generales desde que se inició la lucha). La empresa ofrece ya 32.000 pts. de aumento al año y reducción de 60 horas al año. Los trabajadores lo consideran insuficiente.

DETENCION DEL DIRIGENTE OBRERO CLAUDIO PEREZ. Es jurado de Tornillería Mata y vicepresidente de la sección social (unión de técnicos y trabajadores) del METAL de Cornellá. La policía le esperaba a la salida de su casa el sábado 15 por la mañana. Al enterarse los trabajadores de TORNILLERIA de su detención a las 6 de la mañana cuando entraban en la fábrica YA NO EMPEZARON A TRABAJAR. A las 10 de la mañana (últimas informaciones de que disponemos) el PARO continuaba total. El sábado mismo se llevó la noticia a otras empresas y se señalaban ya las primeras acciones solidarias que se preven mucho más amplias esta semana. En el BAJO LLOBREGAT hay numerosas experiencias de luchas de masas victoriosas contra la represión. En todas las acciones de la comarca juegan importante papel los cargos sindicales.

-o-

VALLES.— PERIMAN: Asamblea dentro de la fábrica el lunes 11 por el juicio de los compañeros. MARTES 12, concretan hacer junto al boicot a las horas extra un PARO en solidaridad con los despedidos. MIERCOLES 13, los obreros de la fábrica se reunen en la calle con los despedidos. Un total de 20 donde se comprometen a boicotear las horas y hacer el paro el lunes si es entre todas las empresas o sino el martes. JUEVES 14, la empresa amenaza con que si se lleva a cabo alguna acción serán despedidos 3 compañeros. VIERNES 15, El aumento es percibido: 500 pts de promedio y prima fija de 300 pts, además de un ascenso de categoría a todos los trabajadores. Se recogen 12.025 pts. para la demanda de los despedidos.

STARLUK.— Boicot a las horas durante toda la semana.

CONTADORES.— Boicot a las horas por el convenio.

BIMBO.— Bajo rendimiento y boicot a las horas por el convenio.

CORESA.— 14 despedidos.

AISCONDEL.— Huelga de horas extra y bajo rendimiento por las reivindicaciones obreras en el convenio. Lucha iniciada hace semanas.

MELER Y AIKAL.— Huelga de horas extra.

-o-

MANRESA.— Sigue la lucha en LEMMERZ; en torno a esta acción se extiende la disposición combativa en toda la comarca. Las CCOO del ALTO LLOBREGAT han difundido su portavoz "Hoja informativa" en el que explican la lucha de los compañeros de LEMMERZ (ver I.O. anteriores) Hace ya varios meses habían solicitado un aumento mensual, para todas las categorías, de 2.000 pts. La empresa había prometido responder pero fue aplazando su respuesta por lo que el día 30 se produjo el paro general de media hora. El ambiente entre los trabajadores es tenso y el espíritu de lucha se mantiene. Si el 18 no se conceden las 2.000 pts se pasará de nuevo a la acción. La HOJA INFORMATIVA termina llamando a los trabajadores de la ~~comarca~~ comarca a unirse a la lucha POR UN SALARIO JUSTO CON 40 HORAS SEMANALES; CONTRA LOS CONTRATOS EVENTUALES E INTERINOS; CONTRA LOS EXCESIVOS RITMOS DE TRABAJO.

-o-

MATARÓ.— GASSOL, sigue la HUELGA DE HORAS EXTRA. Se hizo una asamblea en la que se reafirmó la exigencia de las 40 horas rechazando la oferta de la empresa sobre los puentes.